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Abstract (en)
[origin: US2016161915A1] A tourbillon mechanism for a timepiece movement includes a balance mechanism, an escapement mechanism and
a carriage mounted in a structure of the timepiece movement in rotation about a tourbillon axis. The balance mechanism includes a spring and a
balance wheel mounted in the carriage to pivot about the tourbillon axis. The escapement mechanism includes an escape wheel with teeth and
a pallet-lever including pallet-stones configured to engage the teeth, the pallet-lever being mounted in the carriage and coupled in rotation to the
carriage by a pivot device. The escape wheel encircles the tourbillon axis and is attached to or integral with the structure of the timepiece movement.

Abstract (fr)
Mécanisme de tourbillon pour un mouvement horloger, comprenant un mécanisme de balancier (2), un mécanisme d'échappement (3) et une cage
(12) montée dans une structure du mouvement horloger en rotation autour d'un axe de tourbillon (Z0). Le mécanisme de balancier comprend un
ressort (14) et une roue de balancier (16) montée dans la cage de manière pivotante autour dudit axe de tourbillon. Le mécanisme d'échappement
comprend une roue d'échappement (5) avec des dents (9) et une ancre (7) comprenant des palettes (17, 17a, 17b) configurées pour engager
lesdites dents, l'ancre étant montée dans la cage et couplée en rotation à la cage au moyen d'un dispositif pivot (11). La roue d'échappement
encercle l'axe de tourbillon et est fixée ou solidaire de ladite structure du mouvement horloger.
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